
Protokoll der
Fachschafts-Sitzung 

(Gender, Soziologie, Social Science, 
Interdisziplinäre Anthropologie)

vom 30.04.14

Mit 12 Mitgliedern beschlussfähig.

Tagesordnung
TOP 0:  Formalia
TOP 1:  Kaffee
TOP 2:  Bewerbungskommission
TOP 3:  Bericht aus dem StuRa

1)  TOP für die Vollversammlung
2)  neues Referat? Referat für faires Leben?
3)  Infos zum FZS
4)  Finanzantrag Ethnologie
5)  Finanzantrag Amnesty International
6)  Finanzantrag Erziehungswissenschaften
7)  Antrag Präsidium: Einschränkung des Außenreferats
8)  Blöder Fehler bei der Rechtsprüfung der Organisationssatzung
9)  StuRa-GO

TOP 4:  StuRa nächste Woche?
TOP 5:  StuKo
TOP 6:  FS Hütte
TOP 7:  StuRa-Listen!
TOP 8:  Sozio-Cup
TOP 9:  Speicher für die nächste Zeit
<ganz zum Schluss: auf TOP-Liste rechte Maustaste, "Verzeichnis aktualisieren", dann diesen 
Hinweis löschen>

TOP 0: Formalia
Beschlussfähigkeit jaja, Protokoll macht Pänz, Redeleitung macht Tatüta

TOP 1: Kaffee
Einkauf: Arno, Smiregal

1. Schicht (12 Uhr bis 13 Uhr): Herr K., Janina

2. Schicht (13 Uhr bis 14 Uhr): Dr. Invisabel, Kika 

Abbau:

TOP 2: Bewerbungskommission
• Es ist auf jeden Fall immer jemand da, die Personen sollten sich dann selbstverantwortlich 

darum kümmern, dass die Fragebogen ausgeteilt und eingesammelt werden.

• Am  Dienstag  dann  wird  es  vermutlich  auch  darum  gehen,  die  Fragebogen  sofort 
durchzugehen und den Kommissionsvertreterinnen den Inhalt rückzumelden.

• Diskussion zu den Fragen an die Bewerber*innen



• Frage zu den Prüfungsleistungen sinnvoll?

◦ eher  nein,  weil  wir  ja  nicht  wirklich  in  Anspruch  nehmen  können,  für  alle  zu 
sprechen

◦ eher  ja,  weil  darüber  deutlich  wird,  welche  Vorstellungen  von  Lehre  die 
Bewerber*innen haben

◦ → Frage behalten

• Frage zu den Fachschaften 

◦ wie das  einbauen? eher  frei,  ziemlich  wahrscheinlich,  dass da keine realistischen 
Aussagen der Bewerber*innen bei rauskommen.

◦ Am sinnvollsten im Rahmen der Fragen zu Hochschulpolitik einzubauen.

• Einteilung der Fragenden zu den Bewerber*innen

• Piper

• Anni, Moritz, Isa

• Kern

• Janina, Maddi, (Helene)

▪ Eigmüller

• Erik, Mathias, Kristin

▪ Holzer

▪ (Panzer), Anni, Erik, Flow, Felix, Felix 

▪ Tellmann

▪ Dario, Erik, Felix

▪ Boatca

▪ Madlen, Felix, Carla, Mathias

• Anni schaut nach, ob es in der Werthmannstraße eine Kaffeemaschine gibt

• Dario und Isa kaufen Wasser, Milch und Tee und bringen es zur Werthmannstraße (Auto 
Auto Auto Auto)

• Kaffee Montag: Madlen, Kristin

• Kaffee Dienstag: Erik, Matthias

• Sitzung  Montag,  20.00  Uhr  Fachschaftssitzung,  da  sprechen  wir  über  die  ersten 
Bewerber*innen

• Dienstag ist direkt im Anschluss an die Vorträge Kommissionssitzung, deshalb gibt es keine 
Möglichkeit, sinnvoll Rücksprache zu halten. Da ist dann also direkte Kommunikation sehr 
wichtig, sprecht mit den Vertreterinnen in der Kommission!



TOP 3: Bericht aus dem StuRa

1) TOP für die Vollversammlung
• Es steht  die  Frage  im Raum,  welche  TOP in  der  Vollversammlung  besprochen werden 

sollten und wer darüber entscheiden sollte

• konkret  geht  es  darum,  ob  gekürzt  werden  sollte  (die  Liste  mit  den  Themen  ist  sehr 
umfassend, damit möglichst viele Dinge diskutiert werden können)

• Wir finden es eigentlich gut, wenn die VV selbst entscheiden kann, was diskutiert werden 
soll, ergo sollten auf der Liste der Ankündigung viele Dinge stehen → Abstimmung

2) neues Referat? Referat für faires Leben?
• Idee grundsätzlich gut, eigentlich aber nicht wirklich sinnvoll, dafür ein eigenes Referat zu 

gründen. Eher: Das Umweltreferat unter Druck setzen, die machen nichts!

• Es gibt verschiedene Argumentationen dafür und dagegen, es geht unter anderem darum, 
dass der Zuständigkeitsbereich eher unklar ist und sehr weit gefasst zu sein scheint, was in 
der Fachschaft von manchen als positiv und von anderen als negativ gesehen wird.

• Wieso nicht als AK? Erstens weil vom Vorstand so vorgeschlagen, zweitens weil  durch 
Referatsarbeit das ganze evtl. verstetigt werden kann

• Ein Plädoyer für eine Integration in das Umweltreferat, da Umwelt eben nicht unbedingt nur 
eine unbelebte Umwelt sein muss und das sich hier durchaus inhaltlich auch „faires Leben“ 
einbringen lässt.

• Selbiges wird über das Sozialreferat gesagt

3) Infos zum FZS
• Organisation die versucht, Studierendeninteressen auf Bundesebene zu vertreten.

• In  den  nächsten  Wochen  kommt  ein*e  Vertreter*in  in  den  StuRa  →  Fragen  an 
praesidium@stura.org

• Wir müssen dann irgendwann eine Entscheidung treffen, ob wir da Mitglied bleiben wollen

4) Finanzantrag Ethnologie
• Fahrtkosten zu einem Symposium in Wien

• Antrag wird gestaffelt eingebracht

5) Finanzantrag Amnesty International
• Wollen Geld, um eine Soli-Party veranstalten zu können.

6) Finanzantrag Erziehungswissenschaften
• Finanzierung von Fahrtkosten für Referent*innen und sonstigem Spaß

• Antrag wird gestaffelt eingebracht

mailto:praesidium@stura.org


7) Antrag Präsidium: Einschränkung des Außenreferats
• Das Außenreferat soll nicht länger ohne Mandat Organisationen beitreten können.

8) Blöder Fehler bei der Rechtsprüfung der Organisationssatzung
• Die Satzung wurde mit der Idee geschrieben, dass alle Fachbereiche (klein und groß) und 

alle Initiativen das gleiche Stimmgewicht haben, im Zuge der Anpassung an den Vorschlag 
der  Rechtsprüfung  (Stimmgewichtung  der  Fachbereiche  2-3-4  Stimmen)  wurden  die 
Initiativen vergessen und haben entsprechend nur eine Stimme.

• Das soll  jetzt  verbessert  werden,  Initiativen  sollen  so viel  Stimmgewicht  haben wie ein 
kleiner Fachbereich.

• Diskussion:

• StuRa ist basisdemokratisch, damit ist das Stimmgewicht der Initiativen eigentlich 
egal. Aber Fehleranpassung schon nachvollziehbar..

• Initiativen sind zur Meinungsbildung da

• Ein sinnvolles Stimmgewicht kann für diese Meinungsbildung aber auch wichtig sein

• Problem: Fachschaften, die zusätzlich als Initiativen im StuRa sitzen und sich über 
die Anhebung des Stimmgewichts noch mehr Gewicht verschaffen würden

• „Anpassung“ des Urabstimmungsergebnisses durch ein untergeordnetes Gremium so 
kurz nach der Wahl problematisch

→ das wird nächste Woche nochmal diskutiert!

9) StuRa-GO
lest die Mail 

Abstimmungen j n e E Ergebnis

dafür, dass die VV selbst über die TOP bestimmen darf. 13 0 0 3 angenommen

Einrichtung eines Referats für faires Leben 10 4 0 2 angenommen

Finanzantrag Ethnologie 

1235€ 1 13 1

800€ 1 9 4

500€ 14 0 1 angenommen

Finanzantrag Amnesty 7 0 1 8 angenommen

Finanzantrag Erziehungswissenschaften

1030€ 14 1 0 2 angenommen

Antrag Präsidium (Einschränkung des Außenreferats) 13 0 0 2 angenommen

J = ja, n = nein, e = Enthaltung im StuRa, E = Enthaltung bei der Abstimmung



TOP 4: StuRa nächste Woche?
Mathias geht vlt. hin, wer noch?

TOP 5: StuKo
• Vergabe eines Unilehrpreises

• Nominiert ist Herr Fehr aus der Archäologie

• Wir finden das gut!

TOP 6: FS Hütte
Doodle zur Anmeldung: Flow!

TOP 7: StuRa-Listen!
Wir müssen eine Liste aufstellen: Alle drauf! Jaja!

TOP 8: Sozio-Cup
• Janina fragt diverse Fußballplätze an, dann Terminsuche

TOP 9: Speicher für die nächste Zeit
• Soll die Fachschaft Blockupy mit Geld unterstützen?


	TOP 0:  Formalia
	TOP 1:  Kaffee
	TOP 2:  Bewerbungskommission
	TOP 3:  Bericht aus dem StuRa
	1)  TOP für die Vollversammlung
	2)  neues Referat? Referat für faires Leben?
	3)  Infos zum FZS
	4)  Finanzantrag Ethnologie
	5)  Finanzantrag Amnesty International
	6)  Finanzantrag Erziehungswissenschaften
	7)  Antrag Präsidium: Einschränkung des Außenreferats
	8)  Blöder Fehler bei der Rechtsprüfung der Organisationssatzung
	9)  StuRa-GO

	TOP 4:  StuRa nächste Woche?
	TOP 5:  StuKo
	TOP 6:  FS Hütte
	TOP 7:  StuRa-Listen!
	TOP 8:  Sozio-Cup
	TOP 9:  Speicher für die nächste Zeit

